

平成30年11月栄町教育委員会定例会会議録

期日 平成30年11月28日（水）開会：午後2時 閉会：午後3時20分

会場 栄町役場2階第4会議室

教育長及び出席委員

教 育 長	藤ヶ崎 功
委 員 (教育長職務代理者)	中 島 宣 行
委 員	大久保 雅 従
委 員	弘 海 千 鶴
委 員	石 川 京 子

欠席委員 なし

説明のため出席した職員

教育総務課長	池 田 誠
学校教育課長	大 野 真 裕
生涯学習課長	早 野 徹
給食センター施設長	亀 田 浩

職務のため出席した職員

教育総務課長補佐（書記）	由 井 茂
--------------	-------

傍聴人：1人

1 教育長開会宣言

2 議事の進行 中島宣行委員（教育長職務代理者）

3 署名委員の指名 大久保雅從委員

4 会期 本日1日限り

5 教育委員の活動報告

藤ヶ崎教育長：

30年度11月「教育委員の活動報告」

月	日	曜	場所	活動名	内 容
10	31	水	安食台小	公開研究会	県小中学校体育連盟印旛支部指定、学校体育公開研究会に委員とともに参加し、授業を参観してきました。 参観者からは、新学習指導要領に向けて、よい実践であったとの感想が聞かれました。
11	1	木	役場	報告会	安食台小学校林教諭が福井国体成年男子ソフトボールのキャプテンとして全国優勝の栄に浴されたので、町長に報告しました。
				会議	町長、副町長とともに、子ども模擬議会に備え、質問が寄せられた担当課との準備会をもちました。
	2	金	ふれプラ	視察	大ホール工事の進捗状況と、ゆうがく館で支援員と懇談した後、子ども達の様子を参観してきました。
11	3	土	龍角寺台小	ソフトバレー大会	若葉杯の開会式に参加し、始球式を行い、激励してきました。
			房総のむら	コスプレ祭り	房総のむらで町長等とコスプレしお祭りを盛り上げてきました。
				ふるさと祭り	餅まきを行ってきました。
	6	火	議会議場	子ども模擬議会	小中学生 18 名の子ども議員による模擬議会が開会され、町長部局、教育委員会から答弁をしました。
	7	水	公津の杜小	関プロ大会	関東ブロック家庭科研究大会に参加してきました。 高学年の家庭科の授業並びに、総合的な学習の時間での食育指導も行われていました。
			安食台小	教頭会議	前回からの不祥事発生の事例研究と今後の予防策、並びに働き方改革の視点から話しました。

8 木		安食台小	青い麦の子発表会	町内全5校に県立栄特別支援学校中等部の生徒を交えての交流会に、町長並びに委員とともに参加しました。
		役場	教育支援委員会	次年度の特別に支援を要する中学校進学予定者の状況について、外部委員を招聘して話し合いました。
9 金		印西市 富里市	教育委員 研修視察	委員とともに、午前中は、順天堂大学さくらキャンパスにお邪魔し、学部長の説明及び授業・体育施設等の見学を行いました。 午後は、富里市の三菱グループ第三代社長の残した旧岩崎家末廣別邸(国登録有形文化財)の視察及び市立図書館の見学を行いました。
10 土	東京都	研修		教育長等幹部セミナーに参加してきました。
12 月	役場	会議		人事担当会議を行いました。
13 火	栄中	町教育振興会		栄中学校にて、次年度から中学校で取り入れる「特別の教科・道徳」に向けて、授業研究会が行われ、委員とともに参観してきました。 講師2名の指導により、評価の手法もわかりやすく指導いただきました。
15 木	県総合教育センター	教育長・ 教育委員 研修会		午前は、澤川県教育長の講話、学習指導課長の行政説明、3名のパネラー(香取市教育長、柏市教育長、栄町教育長)によるシンポジウムを行いました。 午後は、各委員が3分科会に分かれて、教育行政にかかる研修を積んできました。
17 土	栄特別 支援学校	栄龍祭		文化祭の招待を受け、岩井県議、小池県議等と一緒に参観してきました。栄町の児童生徒もはりきって活動していました。
19 月	役場	人事会議		人事面接に参加しました。
20 火	佐倉市	会議		印旛都市文化財センターの理事会が開催され、前期事業の進捗状況と、後期並びに次年度職員の採用予測を協議してきました。

22	木	役場	教育支援委員会	次年度の特別に支援を要する小学校入学予定児童の状況について、外部委員を招聘して話し合いました。
23	金	房総のむら	ユニセフの集い	県ユニセフ協会主催の「ラブウォーク・イン房総のむら」に参加してきました。
25	日	東金市	教育講演会	東金文化会館で開催された教育講演会に参加してきました。
26	月	役場	挨拶	千葉県教育公務員弘済会安西支部長が就任の挨拶に来庁しました。
27	火	竜角寺台小 安食台小	県教育事務所次長訪問	北総教育事務所次長、主席管理主事等が両校を訪問し、学校運営及び学習指導等について事務所員から指導を受けました。委員とともに参加しました。
28	水	役場	定例会	教育委員会定例会議(議案2件)

大久保委員 :

1 2月8日に安食台小で行われた青い麦の子発表会に参加してまいりました。当日の発表会では、合唱、ダンス、大便の絵画、防災についての発表が行われましたが、とても良くできた発表でした。特別支援の子ども達がこのような機会に発表を行うことはとても良いことで、将来社会に出た時に宝になるものです。日頃から、先生方が良く子ども達の面倒を見て、時間と労力をかけていないとできないものなので、先生たちの頑張りが良くわかりました。

15日に実施された教育長・教育委員研修会に参加し、分科会は、第3分科会の特別支援関係に参加しました。県内の特別支援の学校に通う子ども達の人数の動向についての話があり、子どもの人数が年々増加していることです。昔は、障害を持った親は、周囲を気にしたり、障害をかくす傾向がみられましたが、今は、保護者の意識が変化し、子ども達を良くするためにどのようにしたら良いかと考え入学させる保護者が多くなってきたことと、学校の先生方も非常に熱意があることです。栄町にも特別支援学校がありますので、一層子ども達の交流を深め、栄町を発展させて頂きたいと思います。

27日に安食台小で実施された県教育事務所次長訪問に参加してきました。良かった点は、先生方が子ども達にわかり易い資料を上手に作成し、電子黒板やビデオなどの機材も活用し工夫をこらした授業を行っていたことです。

新規採用の石上先生の九九の算数の授業のことですが、新採ですので授業はざわついているものと思っていましたが、箱を用いて工夫をした授業を行っていて子ども達も良く聞いていました。この様子を見て、本人の素質もあると思いますが、校長先生を初め、先輩の先生方が石上先生を良く指導をしていることからこのような落ち着いた授業ができるのだろうと思いました。

残念だったのは、5年生の家庭科でみそ汁をつくる授業で、先生が鍋の中には何が入っているか、児童に質問した時のことです。「ゴミが入っている」との発言が2回ありました。それはとても残念なことで、このよう場面では、そのような発言は良くないことであることを柔らかく指導をする必要があれば良かったのではないかと感じました。

弘海委員：

10月31日の安食台小学校で開催された体育公開研究会に参加いたしました。3年生と5年生の授業を拝見いたしました。児童のとても楽しそうな笑顔がとても印象的でした。

3年生の授業では、ようこそ料理の世界へというテーマで、各班がオムライス、カレーライス、餃子などのメニューを決めて表現運動をするものでした。各班ごとに班の踊り方が違い表現の工夫がよくでき正在して、とても上手に踊っていました。踊りで料理のイメージができるとてもすばらしい授業だったと思います。

11月6日の子ども模擬議会に石川委員と参加してまいりました。今年は西日本の豪雨災害があったせいか、子ども達の質問に地震や自然災害、避難食の対策、避難場所、調整池などに関する質問が多くあったことが印象的で、中学生からボランティアができますかとの質問もあり、子ども達がいつ起こるかわからない災害に関心を持つことは良いことだと思いました。また、質問の回答を得たことで、災害対策の情報を周りに周知することにもつながり良かったと思います。

他にも栄町に移住を推進、無料バスを使った観光ツアーによる集客についてなどの質問もあり、栄町のふるさと愛を感じられるものでした。

11月15日に実施された教育長・教育委員研修会に、石川委員と一緒に第2分科会に参加しました。「読書活動の充実について」をテーマに多古町の図書についての話と、袖ヶ浦市の図書館との連携についての事例を聞いてきました。栄町は各学校に司書が配置されており、ふれづらの図書室と小中学校が連携している環境にあるので、子ども達がたくさん本を読んでくれたらいいなと思いながら研修を受けていました。

11月1日、栄中学校でJアラートによる防災訓練を見学しました。ミサイルを想

定した訓練で、生徒たちは訓練が始まると、素早く防災頭巾をかぶり、イスの下に隠れ、素早い行動ができていました。とてもてきぱきとした行動が出来ていたので少し安心しました。機会があれば小学校の防災訓練も見学してみたいと思いました。

石川委員：

11月15日(木)の実施された教育長・教育委員研修会に参加してまいりました。藤ヶ崎教育長もパネラーとして登壇されました。千葉県の教育長職務代理者の金本氏が、「栄町は、廃校した学校を特別支援学校に有効活用をしていますね」と話されて少し褒められたような気分になりました。分科会は、弘海委員と「読書活動の充実について」をテーマとした第2分科会に参加しました。県の職員がその総括で、今本を読みと伝える必要がある。興味本位の読書を勧めるだけでなく、先生の理念とか見識を子ども達に話す必要があると最後に話していました。栄町でも各学校で朝読書の時間に、それぞれすきな本を子ども達が読んでいると思いますがこのようなところも指導していかなければならぬのかと少し思いました。

11月27日の県教育事務所次長訪問の時に北総教育事務所管内の教員の年齢分布グラフを拝見しました。その資料では教員が一番多いのが58才、次に30才、その間の45才は一番少ないということで、若手リーダーの育成が課題だということでした。今後新学習指導要領に基づき教育が行われることから、現場はとても大変だと思います。若手の教員に健康で元気に働いていただくためにも教員を支えていかなければいけないと感じました。

中島委員

11月15日(木)に実施された教育長・教育委員研修会の第1分科会についてご報告いたします。テーマは教育の情報化推進の取組みについてです。県の行政説明として情報担当者から説明がありました。その中で驚いたのが、スマートフォンの悪影響のせいか、キーボードをうまく操作できない子ども達が多いということで、小学生は1分間で5.9文字の入力しかできず、一行を入力するのに5~6分時間を要してしまうのではないかということでした。機械の進歩は著しいけれども、それを使う技術が追い付かないといった現状を感じました。

県内の整備状況について各市町村の状況の資料があり、千葉県は全国で5位ですが、市町村によって温度差があります。印旛郡市の中では、成田市、佐倉市は100%とかなり進んでいるところがある一方0に近いところもあります。本日の議題にもありますが栄町も進めていかなければならぬと思いました。

分科会では、鴨川市、柏市から状況等の報告がありました。いずれも推進委員会、教育研究委員会など情報化に対する専門的な会を設けて行っているということで、偶然16名というメンバーでしたがその中心になるのがやはり教育委員会の指導主事の方々ということなので、栄町も同様にその方達を中心やっていかなければならぬのかというように思いました。委員会は専門家となる指導主事が必要なことと、柏市の場合は、市民ボランティアを10名程度つわり、その方達に教室に入って頂いて子ども達に支援頂いているということでした。ボランティアの6から7割は現役をリタイアした60代、70代が占めていて、交通費の支給もなく支援をいただいているとのことでした。栄町にもそのような人材がいたらぜひ協力頂きたいと感じました。

6 案 件

議 案

議案第1号 平成30年度栄町一般会計教育費補正予算第4号について

池田教育総務課長：

議案第1号 平成30年度栄町一般会計教育費補正予算第4号についてご説明いたします。提案理由です。平成30年度栄町一般会計教育費補正予算第4号について、議会の議決を求めるべく栄町教育委員会行政組織規則第7条第3号の規定により町長に申し入れることについて、栄町教育委員会の議決を求めるものです。

お手元に別紙配布しました、A3の縦の表をご覧ください。はじめに、歳入をご覧ください。国庫補助金として、各小中学校に配置を予定している公衆無線LAN環境整備事業費分として10,112千円計上しております。また、雑入として計上しております助成金について、町民プール大規模改修工事費が確定しましたので、その分の差額分を減額しておりますが、12月補正歳入計では、8,795千円の歳入増となっています。

続きまして、歳出についてご説明いたします。はじめに、教育総務課分からですが、公衆無線LAN環境整備工事費として、各小中学校分として、26,460千円の工事費を計上しています。今回の工事につきましては、学校が災害時に避難所として使用することになっていますので、総務省の補助金を活用し、災害時に対応できるよう公衆無線LANの環境整備工事を実施します。今回の工事の特徴としては、普段は、学校の授業で利用できるようになっており、災害時には、切り替え装置により避難者の方々が利用できるようになっていることが特徴となっています。

次に、小学校の電気料金の不足分として1,100千円の増額補正をしております。増額の要因としては、今年度より、わくドラは各学校の教室を利用したことと、夏の猛暑による利用ではないかと考えています。

次に、11月の子ども模擬議会の際に、中学生から清掃用具が不足しているとのご質問をいただき、各学校の現状を調査し、全ての購入ではありませんが、学校で使用する電気掃除機や、一輪車、リヤカーを購入するものです。これについては、今後、各小中学校と調整を図り、無駄のないように購入したいと考えております。

続きまして、学校教育課分ですが、はじめに、スクールバスの運行による、燃料費の増額補正です。これは、当初予算で計上しておりました燃料費の単価が上昇していることから不足が生じ増額するものです。

次に、バス運行委託ですが、当初の運行の予定と、実際運行の時間変更などの差異に伴う増額補正となって言います。

次に、共済費の減額ですが、今年度より、教員アシスタント5人の一年分の人件費を計上しておりますが、その差額が生じているための減額となっています。

次に、給食センターの謝礼につきましては、来年度から実施されます、第5次総合計画の中で、給食センターの建替え等の計画が検討されていますことから、今年度から、検討委員会を立ち上げることとなっていますので、委員の謝礼として7人分を計上しております。

次に、修繕費ですが、施設、機器の故障により修繕をするため、不足分を増額するものです。

次に、同じく、燃料費、光熱水費が不足してしまうため増額するものです。

続きまして、生涯学習課分ですが、共済費の社会保険料を新たに計上するものです。今回の新規計上につきましては、今まで、日々雇用職員の社会保険料については、公共団体は、対象となっていませんでしたが、今回から対象団体となることから計上しております。

次に、報酬ですが、今回、スポーツ推進委員新旧の交代の中で活動回数が増えたことから、増額をするものです。

次に、工事費の減額ですが、入札による執行差額による減額になっています。

次に、町民プール備品購入によるプールフロアの購入です。昨年度より、この件につきましては、各学校からも要望があり、来年度当初から利用できるようにするために新規計上をするものです。

以上が、要望額で、12月補正歳出計では、当初予算83,077千円に対し、30,377千円の増額となり、合計金額115,454千円となっています。この補

正予算一覧表につきましては、11月末時点での、教育委員会から要望したものであり、最終的な確定額ではありません。12月議会で審議していただき議会議決後、確定額について、次回教育委員会議でご報告させていただきます。

以上です。ご審議をよろしくお願ひいたします。

《審査結果》

承 認

議案第2号 栄町教育委員会の点検・評価報告書（案）について

池田教育総務課長：

議案第2号 栄町教育委員会の点検・評価報告書（案）についてご説明いたします。提案理由です。地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26条第1項の規定により、教育委員会は、毎年、その権限に属する事務の管理及び執行の状況について点検及び評価を行い、その結果に関する報告書を作成し、これを議会に提出するとともに、公表しなければならないとされていることから、栄町教育委員会行政組織規則第7条第23号の規定により栄町教育委員会の議決を求めるものです。

なお、今回は平成29年度が点検及び評価の対象です。

お手元の点検評価報告書に沿って、順を追って説明させていただきます。報告書の作成にあたっては、9月の議会終了後の9月28日に開催された、教育委員会会議において内容等の説明を行った後、10月4日に学識経験者2名によります意見聴取をさせていただいております。全体の施策シートは、12施策シートからなっております。基本方針1に、教育総務課、学校教育課の所管事業の6施策、基本方針2、3に、生涯学習課の所管事業6施策となっております。評価は、教育委員会所管の11施策のうち、「目標達成が7施策」、「ほぼ達成が4施策」でありました。12施策の内教育委員会の全部の施策を1として評価する全体評価施策が1施策あります。上記のとおりの評価でありましたので、全体の達成度は、「目標を達成」として評価いたします。まとめとしまして、12施策の施策中「目標達成が8施策」、「ほぼ達成が4施策」となりました。

今後、平成29年度の学識経験者のご意見を踏まえまして、栄町教育振興基本計画との整合性を図りながら各施策に取り組んでいきたいと考えております。

以上簡単ではございますが、説明とさせていただきます。ご審議をよろしくお願ひ

いたします。

《審査結果》

承 認

7 各課からの報告

教育総務課長 :

報告は3点ございます。1点目です。平成30年第4回12月議会の一般質問の報告でございます。1つ目は、松島議員より「学校教育に関するいくつかの問題について」ということで、その中でも教員の働き方改革が叫ばれているなか、新学習指導要領の要望実現に向けてどのように対応していくのか。というもの、2つ目は、高萩議員より「サタデースクールの拡充について」ということで、現在、どのような目的でやっているのか。3つ目は、大野信正議員より「高齢者の健康促進策について」ということで、今ふれプラに空き室があり、そこをトレーニングジム等に活用する予定はありますか。といった3つの一般質問の通告がありましたのでご報告いたします。

2点目です。千葉県市町村教育委員連絡協議会主催の平成30年度第2回教育長・教育委員研修会が、来年1月22日に茂原市で行われます。出欠についてご報告をお願いいたします

3点目です。過日行われました、平成30年度第1回教育長・教育委員研修会の分科会でありました栄町の取組みについては、別紙のとおりとなっておりますのでご報告いたします。

大野学校教育課長 :

報告事項は2点ございます。1点目です。教員の勤務時間外の労働時間が月80時間以上になっていまして、学校職員が命の危険にさらされている労働環境になっていることが問題となっております。その解決の1つの策として長期休業日に学校閉庁日を設定して教員に休んでもらうもので、12月27日と28日を閉庁日とするものです。閉庁にあたりまして、保護者等から学校への緊急の相談については、連絡先をお知らせしております。また、特別に緊急な連絡がある場合については教育委員会に連絡をするように学校から保護者等にお知らせするよう学校に依頼しております。2点目です。平成30年度中学生の税についての作文に栄中学校の3年生2名が表彰されております。この表彰は、成田税務署管

内の4千以上の応募の中から表彰されたものです。このことについては、1月号の広報に掲載される予定ですのでご報告いたします。

早生涯学習課長：

第4回I I K S（イキイキ子育てスクール）のお知らせでございます。12月6日にふれプラ3階視聴覚室で行います。担当は布鎌小学校、内容は、年末、年始になり子ども達にはお小遣、お年玉が入る時期になりますので、お金の使い方を学んでいただくものとなっております。

ふれプラの陶芸室の釜の交換ですが、陶芸のサークルの皆様からふるさと納税をしていただきましたので、それを原資にして交換することになりましたのでお知らせいたします。

文化ホールの天井工事ですが予定どおり11月18日に工事が完了しましたので、20日の栄中の合唱コンクール、23日のライオンズのカラオケコンクールにすでに使用しております。

町民プールにつきましては、改修部分を撤去しており、順調に工事が進んでおります。また、ふれあいセンターの給排水管の工事については、工事の発注作業を現在行っており、今年度中に工事を完了する予定となっております

12月23日にスポーツフェスタを栄中でバレーボール、卓球、陸上が開催されます。委員の皆様には、オープニングセレモニーに参加して頂きたいと思います。また、1月19日には、順天堂大学を会場として親子体操教室を実施いたしますのでご報告いたします。

青少年相談員の皆様の協力を頂きまして、子ども達がフィルムに絵を描いてそれをペットボトルに巻いて電飾を付け、ケーキ状の形にした作品を作成しました。それを安食駅の北口のロータリーの中に展示しておりますので、機会がございましたらご欄になってください。

給食センター施設長：

給食センターに配属されております伊藤栄養教諭が、平成30年度文部科学大臣表彰を受賞されます。これは、長年の学校給食の栄養教諭として子ども達の教育教育に尽力されたことに対して、その功績をたたえ今回学校給食表彰として授与されるものです。明日兵庫県で行われる全国学校給食研究協議大会において表彰されますのでご報告いたします。

次の報告になります。今年度給食センターの主要事業の1つとして、給食費の

収納管理システムの導入委託契約費用が予算化されております。この契約を11月2日に入札を行い、契約の締結を行いました。今後、金融機関との調整や導入に向けた準備を行い、来年の4月からスタートする予定になっております。

8 その他

9 教育長閉会宣言